

# Lula ratifica su apoyo a José Miguel Insulza en elecciones de la OEA

**Brasilia.** - El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula Da Silva, ratificó su apoyo al candidato chileno en la elección de secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, durante la visita del jefe de Estado de Chile, Ricardo Lagos, a esa nación.

El mandatario brasileño expresó que apoya de forma incondicional la candidatura chilena, por considerarla la más idónea para la región.

“Estamos seguros que Insulza logrará la secretaría de la OEA, su postulación refleja el sentido democrático de los países latinoamericanos. No tenemos la menor duda que el próximo 2 de mayo el candidato chileno empezará a emplear el nuevo rumbo de ese organismo internacional.

Igualmente el presidente de Chile, Ricardo Lagos, se reunirá en el día de hoy con el presidente Hugo Chávez en compañía de su ministro de Relaciones Exteriores, José Miguel Insulza, para promocionar su candidatura y firmar diversos acuerdos de interés bilateral.

Para el vicepresidente de la República, José Vicente Rangel, esta visita confirma el



Lagos y Lula departen en la rueda de prensa posterior a su encuentro

“perfecto entendimiento político entre ambas naciones”.

“La política internacional chilena se asemeja a la que se aplica en la revolución bolivariana, las ideas democráticas han logrado que próximamente los vínculos políticos y económicos se concreten”.

Rangel adelantó que Lagos tiene previsto suscribir con el Gobierno venezolano un conjunto de acuerdos comerciales y económicos.

“Chile necesita mucha ener-

gía, tienen constantes problemas en ese sentido. Creo que con esta necesidad se explica perfectamente que haya un acuerdo y entendimiento en esa materia”, precisó el vicepresidente.

Al ser consultado sobre las tensiones que surgieron en el año 2003 entre Venezuela y Chile, luego que Chávez expresara su apoyo a Bolivia para que tenga salida al mar, Rangel indicó “que las fricciones se esfumaron, desaparecieron

completamente. Hay cosas más importantes que atender y unen hoy a ambos países”.

Desestimó los comentarios de analistas chilenos en cuanto a que el apoyo de Venezuela a Insulza había afectado su candidatura en la OEA, por la pugna entre Chávez y el Gobierno de Estados Unidos, que apoya a su contrincante, el canciller mexicano Luis Ernesto Derbez.

Algunos analistas coincidieron en señalar que el viaje de Lagos a Caracas se enmarca en el interés que tiene Chile en participar en los negocios de venta de crudo y gas que está promoviendo en Suramérica.

“Estamos seguros de que el interés de Chile es ver si puede, a mediano plazo, participar en la oferta exportable de Venezuela en materia de petróleo pesados y de gas”, comentó Rangel.

La gira de promoción a la candidatura de Insulza realizada por Ricardo Lagos, incluía un encuentro con Lucio Gutiérrez, presidente ecuatoriano, pero por los conflictos internos en esa región se suspendió hasta nuevo aviso.